

Réaction d'Anne Hidalgo au décès de Simone Veil

« Je suis bouleversée à l'annonce de la disparition de Simone Veil, dont le destin exceptionnel a contribué à forger ce que notre pays et notre société ont de meilleur et de plus précieux.

En ce jour de tristesse unanime, je souhaite simplement dire mon immense reconnaissance à cette femme libre et libératrice, qui a toujours été pour moi à la fois une figure tutélaire.

Sa force de caractère et sa finesse d'esprit lui ont conféré une place unique dans l'esprit et dans le cœur des Français. Elles ont fait d'elle un phare capable d'éclairer sans les contraindre l'ensemble des débats politiques, sociaux, économiques et éthiques qui traversent notre société.

Notre pays perd aujourd'hui à la fois l'une de ces plus belles figures d'engagement et en même temps l'un des ferments de sa concorde et de sa cohésion.

Simone Veil n'est plus mais le respect universel qu'elle inspirait lui survit – comme lui survit la mémoire de ses combats, l'ampleur de sa vision, et le souvenir de son extraordinaire dignité. Cette dignité forgée dans l'épreuve des camps de concentration savait élever tout ce qu'elle touchait et faire advenir, même dans l'adversité, des progrès décisifs.

Je pense évidemment ici à la dépénalisation de l'avortement, qui constitue pour la société française une des avancées majeures du siècle dernier. Mais je pense également à l'Europe dont elle a accompagné la genèse en usant de sa capacité unique à fédérer et à rassembler.

Je n'oublierai jamais celle qui m'a accompagnée à toutes les étapes de ma vie de femme et de responsable politique. Notre ville n'oubliera pas celle qui s'est inscrite dans la lignée des combattantes de la liberté qu'elle prise. Je proposerai à ce titre au Conseil de Paris que nous puissions attribuer son nom à un lieu marquant de la capitale.

Au nom des Parisiens comme en mon nom personnel, j'adresse toutes mes condoléances à sa famille, ses enfants et petits-enfants. »

Anne Hidalgo
Maire de Paris